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  2023-24年度
国際ロータリー第2740地区

衛星クラブ設立セミナー

広報から見た会員基盤向上と

衛星ロータリークラブのススメ



プロフィー
ル

田村志朗

1977年、福岡県那珂川町生まれ。

岩戸北小学校、泰星学園中学・高等学校を経
て、イギリスへ留学。
City University卒業後、イギリスで就職を決め
るも、両親の仕事の手伝いのため帰福。
帰福後の2001年に株式会社梓書院に入社。

・株式会社梓書院 代表取締役社長
・ものがたりカンパニー 代表

所属団体：
ロータリークラブ（福岡東ＲＣ）
福岡県中小企業家同友会（博多支部）

得意分野

・PR（広報）業務

・事業承継、相続問題

・企業・人財のマッチング業務

・資産活用アドバイス

・チェンジマネジメント

（経営意識改善）



クラブ（福岡東ロータリークラブ）

2010.1.7 入会

2015-16 クラブ幹事

2016-17 クラブ幹事（２期）

------------------------------------------

地 区

2011-16 インターアクト地区委員

2015-16 インターアクト地区委員長

2016-19 青少年奉仕委員長（３期）

2017-19 ロータリー学友委員長（２期）

2017-20 ロータリー友情交換委員長（３期）

2019-22  広報・公共イメージ委員長（３期）

2022-  DX推進委員長（２期目）

------------------------------------------

受 彰

2016-17 ガバナー特別表彰 （富田ガバナー年度）



2700地区 DX推進委員会



計９回出場

１回目 19時間45分
２回目 18時間52分
３回目 17時間45分
４回目 17時間23分
５回目 18時間4分
６回目 19時間１分
７回目 20時間33分
８回目 18時間10分
９回目 18時間15分

行橋～別府100キロウォーク
（第25回 2023年10月7日）



広報戦略／コンサルティング
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本日お伝えしたいこと

１．広報から見た会員基盤向上
～プッシュ型とプル型～

２．衛星ロータリークラブのススメ



本日お伝えしたいこと

１．広報から見た会員基盤向上
～プッシュ型とプル型～



プッシュ（Push）型



「プッシュ型」とは、企業が特
定の見込み顧客に直接的にアプ
ローチする方法です。

「プッシュ型」とは、ロータリ
アンが特定の見込み候補者に直
接的にアプローチする方法です。



プッシュ型の手法は、やり方を間
違えると候補者に敬遠される可能
性がありますし、ロータリーの公
共イメージダウンに繋がるリスク
があります。

そして、その役割を担う増強担当
者には精神的な負担がかかること
もありますので、いろんな面での
注意が必要です。



人脈豊富

JC理事長
クラス

業界団体
トップ へこたれ

なさそう



本日共有したいこと

ただし、本当にロータリーへの入会や
奉仕活動をやってみたいとする候補者
にアプローチできる場合には、効率的
で有用な手段であることも間違いあり
ません。

つまり、プッシュ型の会員勧誘活動で
は、本当にロータリーを必要としてい
る見込み候補者にアプローチできるか
どうかが成功の鍵となります。



プッシュ型の成功事例：

オープン例会の開催





第１回 オープン例会

ゲスト動員 ２１名 →２名入会
（他２名 入会検討中）

第２回 オープン例会

ゲスト動員 １７名 →３名入会

（１名 他クラブへ紹介 他３名入会検討
中）



プル（Pull）型



本日共有したいこと「プル型」とは、企業が市場に
アプローチして顧客のほうから
企業に接触してくれるのを待つ
方法です。

「プル型」とは、ロータリアン
が市場にアプローチして会員候
補者のほうからロータリーに接
触してくれるのを待つ方法です。







本日共有したいこと

水中に潜り、銛（もり）で狙っ
た魚を仕留めるのが「プッシュ
型」。

船の上から餌をまき、釣り糸を
垂らして魚が食いつくのを待つ、
あるいは魚が網にかかるのを待
つのが「プル型」です。



本日共有したいこと

プル型の場合も、プッシュ型と同
様に会員候補がどのあたりに潜ん
でいるのかを見定めることはとて
も重要です。

そういう意味では、広報戦略が魚
群探知機のような役割を担います。



本日共有したいこと

魚群探知機で、魚の群れの近くに
漁船がやってきたとします。

その漁船がやらないといけないこ
とは、魚が好む餌をまくことです
が、どんな種類の餌をまくのか、
そして、どのくらいの量の餌をま
くのかを間違えてしまっては魚が
寄ってきません。



餌の種類は、広報の内容（訴求内容や
キャッチコピーなど）です。

そして餌の量とは、広報の出稿（露
出）量です。

会員候補者に魅力的な訴求になってい
なければ、振り向いてくれませんし、
露出の量が少なければ候補者に届きま
せん。



いくら素晴らしいものをつくっても、
伝えなければ、無いのと同じ。

スティーブ・ジョブズ



知られていないことは
存在しないのと同じ



ロータリー ＝ 陰徳？



ロータリーにおける
広報の歴史的背景

【参考】



【参考】

ロータリー広報の歴史的背景：
歴史的にみるとロータリークラブは長らく広報活動に
消極的でした。

そこには「善いおこないを自慢げに話すのは美徳では
ない」という考えが根底にあり、言葉よりも行動で示
すべきだといわれてきたからです。

決議23-34（1923年）の中にある、「ロータリークラブ
が奉仕活動を選ぶ場合、宣伝をその主たる目標として
はならない、その奉仕を行うことによって、宣伝しよ
うとか名声を得ようと追い求めるのではなく、ただ奉
仕する機会を求めるべきである｣という声明は、ロータ
リークラブは宣伝活動（広報活動）を避けるべきであ
るという意味に解釈されてしまっているようです。



【参考】

実際はこの決議には続きがあり、「ロータリーの影響
力を拡大する一つの方法として、クラブが遂行した有
益な事業は正しい広報が行われるべきである」とも書
かれていました。

また、ロータリークラブ設立者であるポール・ハリス
も「自分だけで大勢の人に影響を与えることは難しい。
理解を得るためにはロータリアンだけでなく、ロータ
リアン以外の人を含めた多くの人々に働きかけること
が重要だ」と述べており、広報に対して肯定的な発言
をしているのです。



プル型のおススメ事例：

著名なロータリアン



















一人の人間にとっては小さな一歩だが、
人類にとっては大きな飛躍だ











広報のチカラについて



知られていないことは
存在しないのと同じ

記憶の束





？ ？



井伊社長 高橋社長 宮川社長



ロータリークラブ？
それ、何ですか？



知られていないことは
存在しないのと同じ





世の中を良くした
い！



・地域社会で活躍するボランティ
アの
  世界的ネットワーク 。

・職業も国も文化も異なる 140万
人が
  結びついている。

・世界中の地域社会を良くした
い！



ロータリークラブ
の人たちって、
ヒマとお金を持て
余した偽善者の
集まりでしょ？



マンガ「鋼の錬金術
師



出典：
国際ロータリー第2660地区 2020-21年度公共イメージ向上委員会



出典：
国際ロータリー第2660地区 2020-21年度公共イメージ向上委員会



２０２３年１０月２８日（土）
九州４地区（2700,2720,2730,2740）合同
公共イメージ向上イベント 開催





本日お伝えしたいこと

２．衛星ロータリークラブのススメ



稚魚から育てる「育成型」

水中に潜り、銛（もり）で狙った魚を仕留
めるのが「プッシュ型」。

船の上から餌をまき、釣り糸を垂らして魚
が食いつくのを待つ、あるいは魚が網にか
かるのを待つのが「プル型」です。



若年層がロータリークラブへの入会を

ためらう３つの課題



１．会費

２．出席義務（開催頻度）

３．例会スタート時間



１．会費



会費シミュレーション



２．出席義務（開催頻度）

2016 年規定審議会

16-21 クラブ例会と出席に柔軟性を認める件
(会合で年次総会は除く、会員身分の存続で終結-欠席の
み)

標準ロータリークラブ定款の新しい第7条第1節(現在の第
6条)第10条第1節～第5節(現在の第 9条)第13条第4節(現在
の第12条)の例外を認め、

各ロータリークラブの細則で例会頻度と出席に関する規
定を定めるようクラブに柔軟性を与える

（毎月最低２回の例会開催に修正）



３．例会スタート時間

企業へ勤務している若者にとって、昼間の時間帯に仕事を中断
し例会場へ向かうことは困難。

当地区におけるローターアクトクラブの例会は全
て
夕方以降の開催または土日開催を基本としている



まとめ

１．月会費を５,０００円程度

２．規定審議会に則り、例会開催を月２回

３．例会開催時間を19時以降とする。

（又は土日）



「衛星クラブ」に着目







国内の衛星クラブ状況

2022年6月時点で全国２９クラブ
2700地区＝７つの衛星クラブ（福岡中央エンジョイ、福岡東令和あ

けぼの、行橋コスモス、福岡南ファミリア、福岡東南けやき、対馬ちんぐ、久留米中
央）

＋ 次年度３つの衛星クラブ予定
（鳥栖、柳川、小郡）



2 7 0 0 地 区
衛星ク ラ ブ名

所在地 ＲＩ 認可日
スポンサー     
クラブ名

2023年9月末現在(人)

会員数 内女性

福岡中央エンジョイ 福岡市
2019年           
8月12日

福岡中央 11 1
福岡東令和あけぼの 福岡市

2020年           
5月21日

福  岡 東 15 2
行橋COSMO

福岡県                  
行橋市

2022年           
4月26日

行       橋 15 7
福岡南ファミリア 福岡市

2022年           
6月1日

福  岡  南 9 4
福岡東南けやき 福岡市

2022年           
12月19日

福岡東南 11 2
対馬ちんぐ

長崎県                 
対馬市

2023年                 
3月7日

対      馬 12 2
久留米中央みらい 久留米市

2023年                 
7月26日

久留米中央 11 ?

2 7 0 0 地 区 合 計 84 18



国内の衛星クラブ状況



国外の衛星クラブ状況



福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ

設立





岩見沢ネクストロータリー
衛星クラブをベンチマーク！



岩見沢RCの現状

•会員数 ７８名

•平均年齢６４.９歳

•在籍年数１５.５年
• 年齢分布 ３０代 ０名

４０代 ６名

５０代 １６名

６０代 ２４名

７０代 ２１名

８０代 ７名

９０代 １名

人数

３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代 ９０代



問題は高齢化と会員増強
次世代の会員確保は急務だが・・・

現役会員からの意見は

•息子は俺が死んでからロータリーに入れば良
い！

•同じクラブに２人は会社の負担が大きいし、
社員の手前もある。

•次世代が入会することで現会員が退会すること
は 本意でない。

•ロータリーは、俺の城だ！



問題は高齢化と会員増強
次世代の会員確保は急務だが・・・

若手会員候補からの意見は

•ロータリーの年会費は高い！
•昼の例会には出席は難しい。
•毎週例会はちょっと無理。
•親父が入っているクラブに入るのはごめんだ。
•親父が死んだ時、俺６０歳、

今さらロータリー新入会員？

これらの意見を解決するために！



衛星クラブを設
立！

若い世代が入会しやすくする為に

•入会金・年会費はスポンサークラブの３分
の１

•例会は月２回、夜６時半から。

•５年以内にスポンサークラブへ移ることを
推奨。

•この衛星クラブは独立が目的ではな
い！



平成３０年９月
岩見沢ネクストロータリー衛星クラブが誕
生

• ３０代～２名 ４０代～６名 ５０代～２名 ６０代～１
名

合計１１名でスタ
ート！

衛星クラブ設立により

• 会員数７８名＋衛星クラブ１１名が加わり

会員数８９名(スポンサークラブにカウント)
• ネクスト衛星クラブ１１名 平均年齢４２．９歳

岩見沢RCの平均年齢が６５歳から５９歳へ

• ２０１２年７月より滞っていた

１企業２名のロータリアンと親子ロータリアンが

１企業２名のロータリアンを有する企業が２社

親 タ が 組



衛星クラブ例会の様子



衛星クラブ例会の様子



衛星クラブの活動内容紹介
（福岡中央エンジョイロータリー衛星クラブ）



衛星クラブの活動内容紹介
（福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ）





衛星クラブの活動内容紹介
（福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ）



新クラブ（衛星クラブ）設立のポイント

（例） 第4グループ
（太宰府／福岡／福岡平成／福岡東／福岡城南

福岡南／福岡東南／博多イブニング／宗像／対馬）

グループで集める

各クラブ会員の子弟・後継者・幹部候補 等

新クラブ20人
衛星クラブ8

人
（所属クラブ 要）



地区全体で考えた場合の、新クラブ（衛星クラブ）設立
メリット

全体で集める

新クラブ20人×７
＝最大140名増

衛星クラブ8人×
７＝最大56名増

第１グループ 第２グループ 第３グループ

第４グループ 第５グループ 第６グループ 第７グループ



本日お伝えしたいこと

１．広報から見た会員基盤向上
～プッシュ型とプル型～

２．衛星ロータリークラブのススメ



結び





ロータリアンは、この激動の時代の中で
なぜ奉仕を続けるのか？

奉仕は義務？ 権利？ 任意？





奉仕とは、自分がこの地上に占める空間に
対して支払う家賃である





いつだって忘れないでほしい。

すべて一匹のねずみから始まったというこ
とを。



ご清聴ありがとうございました
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